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У детей должны быть родители!
Граждане, желающие стать приемными родителями и взять ребенка в семью,  

могут обратиться в отдел опеки и попечительства Местной администрации 

МО МО № 78 по адресу: 191023, г. Санкт-Петербург, ул. Гороховая, д. 48,  

кабинет 8, тел. 310-09-79, 310-88-88

         Уважаемые жители 78-го Муниципального округа, 

дорогие петербуржцы!

Первое сентября – День знаний, день первого звонка,  он наполнен счастливыми воспомина-
ниями и радостными ожиданиями. Это совершенно особенная дата для мальчишек и девчо-

нок, которые в этом году впервые переступят школьный порог. Это важная веха для их ро-
дителей и праздничное событие для учителей, которые поведут ребят по сложному и 

увлекательному пути познания, помогут развить их способности и преодолеть 
трудности, будут вместе с ними радоваться их успехам и победам. 

Сегодня хочется выразить огромное спасибо педагогам – ваш 
труд бесценен, это поистине сложная и ответственная работа! 

Желаем вам, что бы ваши успехи и достижения только приумножались! 
Также хочется пожелать вам крепкого здоровья, энергии, огромных душевных сил 

и всего самого доброго! 
Особые поздравления хочется выразить первоклассникам и их родителям. До-

рогие ребята и уважаемые взрослые мы желаем чтобы ближайшее десятилетие 
было для вас наполнено не только трудом, но и яркими достижениями, радо-
стью и победами. Успехов Вам!

С днем знаний! С праздником!

Глава Местной администрации МО МО № 78
Ю.Н. Дружинина

труд в летнее время
В Мо Мо № 78 из года в год создаются условия для 

оплачиваемого общественно-полезного труда подрост-
ков, ежегодно заключается соглашение между Мо Мо  
№ 78 и Центром занятости Центрального района, соглас-
но которому подростки трудятся в  муниципалитете в 
летний период. 

В этом году в округе работало 30 ребят, направление их работы - благоустройство внутридворовых территорий: перекопка газонов, 
полив и прополка цветов, окраска газонных ограждений.  Ребята внесли свою лепту в благоустройство округа, результаты их труда 
видны уже сейчас и нам и жителям округа и будут радовать нас всех еще не один месяц.

 В этом году, количество подростков, желающих поработать летом значительно возросло, все рабочие места были заняты. 
Отрадно заметить, что ребята добросовестно и ответственно подходили к работе, работали с удовольствием. Спасибо ребятам, кото-

рые пришли к нам на работу в этом году. Ждем вас снова!
Хочется обратиться к молодежи, проживающей на территории нашего 78-го округа и их родителям, приглашаем всех желаю-

щих подростков принять участие в летнем трудоустройстве в МО МО № 78 в 2020 году. По всем вопросам связанным с летним 
трудоустройством можно обращаться в ОМСУ МО МО № 78 по адресу: Гороховая ул., д. 48 начиная с марта 2020 года.

Ребята, приходите, устраивайтесь на работу в летний период, будем рады видеть Вас!

Уважаемые жители Мо 78!
МКУ «МЦ 78» приглашает Вас в наши кружки:

 
✓ • Музыкальный кружок «Тоника» (дети - с 3 лет) • Хор для жителей «Северное сияние» (взрослые)  •Театральный кружок «Золотой ключик» 
✓ • Шахматы (дети-с 6 лет)    • Настольный теннис (дети-с 8 лет)      (дети-с 3 лет, взрослые)
✓ • Эстрадный кружок «Катюша» (дети - с 3 лет)  • Хореографический кружок (дети-с 4 лет, взрослые) • Бумагопластика и оригами   «Фантазеры» 
✓ • Изо-студия «Дворики» (дети - с 6 лет, взрослые) • Занятия в тренажерном зале (дети-с 4 лет, взрослые)     (дети-с 9 лет, взрослые)    

    ✓ • Борьба Самбо (дети-с 6 лет)    • Борьба Дзюдо (дети-с 4 лет)    •✓Кружок мини-футбола (дети от 6 до 13 лет)
       • Стретчинг (взрослые)     • Физкультурно-оздоровительные занятия
                  в группе «Здоровье» (взрослые)
     

✓✓*ВСе занятия проВодятСя на беСплатной оСноВе (для жителей Мо 78) 
прием заявлений: нонедельник–четверг с 14.00 до 18.00,Мучной пер.д.7 (вход в арку #7430)

телефон для координации: 570-22-84
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В предыдущем номере нашей газеты «Ваш Муниципальный» № 13 (314) от 29.07.2019 мы рассказали вам о проблеме 
кадастрирования земельных участков, данная статья нашла широкий отклик у наших читателей. Главным вопросом 
был перечень этих адресов.

Уважаемые жители! перечень земельных участков, переданных  в общедолевую собственность жителям мы публи-
куем ниже, эту информацию вы также сможете найти на нашем сайте http://www.momo78.ru/  в разделе «наш округ - 
благоустройство» или в информационной системе рГиС http://rgis.spb.ru/map/main.aspx.

СпиСоК адреСоВ переданныХ В СобСтВенноСть жителей МноГоКВартирныХ доМоВ
№ 

п/п адрес примечание № 
п/п адрес примечание

1 Апраксин пер., д. 16 22 Казанская ул., д. 14
2 Апраксин пер., д. 17 передано в собственность 170 м2 из 850 м2 23 Казанская ул., д. 15
3 Апраксин пер., д. 3 24 Казанская ул., д. 17-19
4 Апраксин пер., д. 5 25 Казанская ул., д. 18
5 Б. Морская, д. 13 26 Казанская ул., д. 20
6 Б. Морская, д. 15 27 Крылова пер., д. 3
7 Б. Морская, д. 17 28 М. Морская, д. 5
8 Б. Морская, д. 19 29 М. Морская, д. 6
9 Б. Морская, д. 21 30 М. Морская, д. 7

10 Б. Морская, д. 23/12 31 М. Морская, д. 8
11 Гороховая ул., д. 8 32 М. Морская, д. 11
12 Гороховая ул., д. 26 33 М. Морская, д. 13
13 Гороховая ул., д. 28 34 Мучной пер., д. 7
14 Гороховая ул., д. 30 35 М. Морская, д. 9
15 Гороховая ул., д. 36 передано в собственность 52 м2 из 1150 м2 36 Наб. к. Грибоедова, д.33
16 Гороховая ул., д. 42 передано в собственность 90 м2 из 736 м2 37 Наб. р. Фонтанки, д. 39 передано в собственность 230 м2 (газон) из 880 м2

17 Гороховая ул., д. 44 передано в собственность 400 м2 из 1912 м2 38 Невский пр., д. 3
18 Думская ул., д.5/22 (второй двор) 39 Невский пр., д. 7/9
19 Казанская ул., д. 5 (жилой двор) 40 Островского пл., д. 9
20 Казанская ул., д. 9 41 Садовая ул., д. 22/2
21 Казанская ул., д. 8-10 42 Торговый пер., д. 2 передано в собственность 350 м2 из 1150 м2

проблеМы блаГоУСтройСтВа

Уважаемые избиратели!

8 Сентября 2019 Года В СанКт-петербУрГе СоСтоятСя Выборы 
ВыСшеГо должноСтноГо лиЦа СанКт-петербУрГа – ГУбернатора СанКт-петербУрГа

Избиратели, которые по каким-либо причинам не смогут проголосовать на избирательных участках по месту своей ре-
гистрации смогут воспользоваться своим избирательным правом на иных избирательных участках по месту фактического 
нахождения 8 сентября 2019 года. 

С 24 июля по 4 сентября 2019 года заявления о включении избирателя в список избирателей по месту нахождения можно 
будет подать следующими способами:

- через портал «ГосУслуги».
- в любом Многофункциональном центре государственных услуг.
- в любой территориальной или участковой избирательной комиссии.

Территориальные избирательные комиссии №16 и № 30 будут принимать заявления с 24 июля по 4 сентября 2019 года с 
понедельника по пятницу с 15.00 до 19.00 часов, в субботу и воскресенье с 10.00 до 14.00 часов по адресу: Санкт-
петербург, невский проспект, д. 176, кабинет 144. 

Участковые избирательные комиссии избирательных участков, образованных на территории Центрального района Санкт-
Петербурга, будут принимать заявления по месту своей работы с 28 августа по 4 сентября 2019 года с понедельника по пят-
ницу с 16.00 до 20.00 часов, в субботу и воскресенье с 10.00 до 14.00 часов. 

Подача заявления осуществляется только один раз, лично при предъявлении паспорта гражданина РФ. 
Для избирателей, не успевших подать заявление по месту нахождения до 4 сентября 2019 года включительно, предостав-

лена возможность подать специальное заявление с 5 по 7 сентября 2019 года только в участковую избирательную комиссию 
по месту своей регистрации в будние дни (5 и 6 сентября) с 16.00 до 20.00 часов, в субботу (7 сентября) с 10.00 до 14.00 часов.

Хотелось бы отметить, что Муници-
пальное образование муниципальный 
округ № 78 уже неоднократно под-
нимало данный вопрос на различных 
уровнях власти, но, к сожалению, пока 
проблема не является решенной.

В настоящее время у Муниципаль-
ного образования муниципальный 
округ № 78 возник еще ряд проблем 
в области проведения работ по бла-
гоустройству на дворовых территори-
ях. До этого периода Муниципальное 
образование муниципальный округ  
№ 78 выполняло благоустройство дво-
ровых территорий домов-памятников 
по проектам, согласованным c Коми-
тетом по государственному контролю, 
использованию и охране памятников 
истории и культуры и не получало за-
мечаний от проверяющих органов, но 
с осени 2018 года Контрольно-счетная 
палата Санкт-Петербурга изменила 
свое мнение. 

За проведенные работы в области 
благоустройства в 2017-2018 годах 
на территории дворов домов-памят-
ников по итогам проверки Контроль-
но-счетной палаты Санкт-Петербурга 
Местной администрации было предъ-
явлено нарушение в виде нецелевого 
использования денежных средств на 
сумму 7,3 млн. рублей – в эту сумму 

вошли работы на территориях объ-
ектов культурного наследия по сле-
дующим адресам: Гороховая ул., д 4, 
Гороховая ул., д. 34, Гороховая ул., д. 
36-38, Гороховая ул., д. 40, Гороховая 
ул., д. 50, Малая Морская ул., д. 9, пер. 
Крылова, д. 5.

По мнению Контрольно-счетной па-
латы Санкт-Петербурга муниципаль-
ные образования  не могут осуществ-
лять благоустройство на дворовых 
территориях объектов культурного 
наследия, а у нас 30 таких адресов. 
В связи с данными изменениями из 
муниципальной программы по благо-
устройству на 2019 год были исклю-
чены некоторые адреса, такие как: Го-
роховая ул., д. 34, Гороховая ул., д. 38, 
Гороховая ул., д. 50, и включить их в 
муниципальную программу по благоу-
стройству на 2020 год мы не можем до 
момента изменения законодательства 
Санкт-Петербурга.

C перечнем объектов культурного 
наследия Санкт-Петербурга, являю-
щихся многоквартирными жилыми до-
мами вы можете ознакомится найти на 
нашем сайте http://www.momo78.ru/ в 
разделе «Наш округ - Благоустройст-
во» или в разделе «Новости». 

Муниципальное образование муни-
ципальный округ № 78 многократно 

обращалось в Правительство и Губер-
натору Санкт-Петербурга, а также в 
профилирующие комитеты для скорей-
шего решения сложившейся ситуации, 
поэтому  Муниципальное образование 
муниципальный округ № 78 в  2019 году 
вынуждено прекратить работы по бла-
гоустройству на данных территориях до 
внесения изменения в законодательст-
во Санкт-Петербурга.

В связи с вышесказанным возни-
кает удивление о необоснованных 
обещаниях кандидатов в депутаты 
Муниципального Совета активно и 
повсеместно проводить работы по 
озеленению  дворовых территорий и 
расширять зеленые зоны, обустраи-
вать спортивные и детские площад-
ки, организовывать зоны для выгула 
собак. Но никто их них не говорит о 
действительных проблемах благо-
устройства в округе. Без решения 
этих проблем на законодательном 
уровне все обещания окажутся пу-
стыми или повлекут нарушение за-
конов Санкт-Петербурга. Более того, 
некоторые из кандидатов в наруше-
ние действующего законодательст-
ва о благоустройстве города сажают 
деревья на газоны, устанавливают 
вазоны. В соответствии со  стать-
ей 16  закона Санкт-Петербурга от  

31 мая 2010 г. N 273-70 «Об админис-
тративных правонарушениях в Санкт-
Петербурге» на лиц, осуществля-
ющих самовольное размещение 
(установку) и перемещение элемен-
тов благоустройства накладываются 
административные штрафы. 

К слову сказать, некоторые канди-
даты без согласования с жителями 
отправляют жалобы в адрес городских 
властей на бездействие муниципаль-
ной власти – по их мнению, в домах не 
хватает вазонов. Однако при встрече 
с жителями выясняется, что вазоны 
жителям категорически  не нужны, по-
скольку в небольшом дворе они зна-
чительно уменьшают пространство. 
Согласно проекту «Формирование 
городской комфортной среды» любое 
благоустройство производится только 
по согласованию с большинством жи-
телей.

Хотелось бы, чтобы  кандидаты в де-
путаты Муниципального Совета обра-
щали внимание на законодательную 
базу Санкт-Петербурга, которой им 
придется руководствоваться и не на-
рушали ее, проводя свою предвыбор-
ную кампанию.

Местная администрация 
МО МО № 78 
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беседуем с главным врачом Спб ГбУз  «Городская поликли-
ника № 37» доктором медицинских наук, профессором Кимом 
андреем Вячеславовичем

«Здоровье – это вершина, на которую человек должен подняться сам»                                                                                                                                         
И. Брехман

Уважаемый андрей Вяче-
славович, не так давно всту-
пили в силу новые правила 
прохождения профилактиче-
ских медицинских  осмотров и 
диспансеризации. Что изме-
нилось?

КиМ а.В.: Как известно, с 
2013 года диспансеризация 
определенных групп взрослого 
населения стала неотъемлемой 
частью профилактической меди-
цины в Российской Федерации. 
И с той поры она уже претерпела 
достаточно большие изменения, 
прежде всего в сфере методи-
ческих подходов, научного обо-
снования и эффективности для 
пациентов.

В мае текущего года вступил 
в силу  новый Порядок, утвер-
жденный Приказом Минздра-
ва РФ от 13 марта 2019 года № 
124н «Об утверждении порядка 
проведения профилактическо-
го медицинского осмотра и ди-
спансеризации определенных 
групп взрослого населения». Из-
менения коснулись, прежде все-
го, периодичности прохождения 
профилактических медицинских 
осмотров и диспансеризации. 
Теперь диспансеризацию с 
кратностью раз в три года будут 
проходить только молодые люди 
в возрасте с 18 до 39 лет,  а гра-
ждане в возрасте 40 лет и стар-
ше смогут пройти ее ежегодно. 

Профилактические же осмо-
тры будут бесплатно проводить-
ся ежегодно всем гражданам 
без исключения: либо  как само-
стоятельное профилактическое 
мероприятие в возрасте от 18 
до 39 лет,  либо как обязатель-
ная составляющая часть первого 
этапа диспансеризации в любом 
возрасте. 

Изменения правил прохожде-
ния профосмотров и диспансе-
ризации, касающиеся кратности 
обследований с профилактиче-
ской целью, вполне оправданы. 
Судите сами, если раньше чело-
век выпадал из поля зрения вра-
чей на целых три года, в течение 
которых в состоянии его здоро-
вья многое могло измениться, то 
теперь он может обследоваться 
каждый год. Это залог того, что 
заболевание будет выявлено во-
время, на ранней стадии, когда 
эффективность лечения намного 
выше. 

– диспансеризация и про-
филактический медицинский 
осмотр: в чём их разница?

КиМ а.В.: Разница - в  объё-
мах  обследований. При диспан-
серизации этот объем шире, чем 
при профилактическом меди-
цинском осмотре. Так, помимо 
мероприятий, входящих в план 
проведения стандартного про-
филактического медицинско-
го осмотра, диспансеризация 
включает в себя дополнительные 
скрининг-методы исследования, 
направленные на раннее выяв-

ление онкологических за-
болеваний, общий анализ 
крови, краткое профилак-
тическое консультирова-
ние.

 Кроме того, диспансе-
ризация, как и раньше, 
проводится  в два этапа. 
Обследования на первом 
этапе завершаются обя-
зательным приемом вра-
ча-терапевта, который 
может расширить про-
грамму и направить паци-
ента на дополнительные 
исследования. По ре-
шению врача-терапевта 
в рамках второго этапа 
диспансеризации (при 
наличии медицинских по-

казаний) может быть проведено 
более углублённое обследова-
ние: осмотры некоторых про-
фильных специалистов (невро-
лога, офтальмолога, ЛОР-врача, 
хирурга, уролога и др.), ряд ди-
агностических лабораторных и 
инструментальных исследова-
ний. 

– для чего проводится про-
филактический медицинский 
осмотр и диспансеризация? 

КиМ а.В.: Диспансеризация 
проводится с целью раннего 
выявления хронических неин-
фекционных заболеваний (а 
также факторов риска их разви-
тия), которые являются основ-
ной причиной инвалидности и 
преждевременной смертности 
населения в нашей стране. В 
первую очередь, это сердечно-
сосудистые, онкологические за-
болевания, болезни органов ды-
хания,  сахарный диабет.

Раннему выявлению онколо-
гических заболеваний сегодня, 
как вы знаете, вообще уделяет-
ся много внимания. По¬этому 
в программу диспансеризации 
включены  такие обязательные 
обследования, как маммогра-
фия, взятие мазка на цитоло-
гию (у женщин), анализ кала на 
скрытую кровь, анализ крови на 
ПСА (у мужчин), фиброгастро-
скопия в возрасте 45 лет, и так 
далее.

Бытует заблуждение, что ди-
спансеризация эффективна  
лишь тогда, когда включает мак-
симальное количество методов 
исследований. Здесь важно по-
нимать, что любой метод должен 
быть обоснован с позиции его 
чувствительности и специфич-
ности, а также рациональности 
применения в том или ином воз-
расте.

Зачастую лишние исследова-
ния порождают ложные выводы, 
ложные диагнозы, необоснован-
ные назначения. Поэтому пре-
жде, чем включить тот или иной 
метод обследования в програм-
му диспансеризации, ученые 
исследовали мировой опыт его 
применения и эффективности в 
рамках популяционного массо-
вого скрининга.

– почему ежегодная ди-
спансеризация показана тем, 
кто достиг 40 лет или пере-
шагнул этот рубеж?

КиМ а.В.:  Потому что эта 
возрастная группа является уже 
«зоной риска» развития хрони-
ческих неинфекционных забо-
леваний. У людей старше 40 лет, 
«благодаря» вредным привыч-
кам, неблагоприятным условиям 
жизни и труда, накопившимся 
стрессам, нерациональному пи-
танию повышается риск разви-
тия тех или иных патологий. 

Так, к примеру, в нашей стра-
не до сих пор сохраняется вы-
сокий уровень преждевремен-
ной смертности среди мужчин 
среднего трудоспособного 
возраста, прежде всего из-за 
болезней системы кровообра-
щения, которые протекают бес-
симптомно. Поэтому скрининг 
очень важен.

Те же онкологические заболева-
ния, развиваясь, могут на протя-
жении нескольких лет никак себя 
не проявлять. Или проявляться 
нехарактерными симптомами, на 
которые люди чаще всего не об-
ращают никакого  внимания. На-
пример, курящий мужчина каш-
ляет и не придаёт этому значения: 
«Что тут такого, я же курю». Тянет 
с визитом к врачу, а потом в ходе 
диспансеризации выявляется рак 
лёгкого, причём на такой стадии, 
когда шанс вылечиться ничтожен. 
Если же он будет регулярно в рам-
ках диспансеризации проходить 
флюорографию, а при наличии 
подозрения на втором этапе бу-
дет проведена компьютерная 
томография, рак лёгкого может 
быть обнаружен на ранней ста-
дии, когда он еще излечим.

Другой показательный пример 
– рак кишечника. О нём люди 
узнают, только когда случилась 
кишечная непроходимость или 
развилась тяжёлая анемия. А 
скрининг кала на скрытую кровь 
в рамках диспансеризации по-
зволяет заподозрить это за-
болевание на бессимптомной 
стадии и отправить человека на 
колоноскопию, с помощью кото-
рой и будет поставлен диагноз.

Увеличение продолжительно-
сти жизни и связанное с этим 
старение населения неизбежно 

приводят к увеличению распро-
страненности не только онко-
логических заболеваний, но и 
деменции (старческого слабо-
умия). Наша задача: вовремя 
обнаружить симптомы так на-
зываемой старческой астении и 
оказать своевременную помощь 
пожилым пациентам.

– а что, на ваш взгляд, сле-
довало бы исправить, нала-
дить в системе оказания про-
филактической помощи?

КиМ а.В.: На самом деле все 
неплохо и мы постепенно дви-
жемся в нужном направлении. 
Тренд на повышение озабочен-
ности своим здоровьем среди 
населения выражен. Больше 
стало обращаться молодых лю-
дей за профилактической помо-
щью. Есть повышенный интерес 
к ведению здорового образа 
жизни, созданию здоровой се-
мьи и рождению здоровых де-
тей. Я бы даже сказал, что это 
становится модным.

Наша главная задача создать 
условия, чтобы пациент прежде 
всего явился на диспансери-
зацию. Когда же он  окажется 
в поликлинике или в кабинете 
медицинской профилактики, 
специалисты составят для него 
четкий индивидуальный план об-
следования. 

В нашем учреждении про-
водится большая работа по 
созданию комфортной среды 
для пациентов. Конечно, не все 
проблемы пока здесь решены. 
В контексте концепции «Береж-
ливая поликлиника» оптимиза-
ция процесса диспансеризации 
означает прежде всего повы-
шение доступности профилак-
тической помощи и сокраще-
ние времени диспансеризации 
для каждого пациента до двух 
дней, что особенно важно для 
работающих граждан. Мы пред-
усмотрели возможность для 
обратившихся с целью диспан-
серизации сдать лабораторные 
анализы в течение всего рабо-
чего дня поликлиники, в том 
числе в вечернее время. Орга-
низован амбулаторный прием 
врача-терапевта по субботам 
для желающих пройти профи-
лактический медосмотр или  
диспансеризацию. Стала до-
ступной и электронная запись 
на прием с целью диспансери-
зации.

– и все же, русский человек 
так устроен:  «пока гром не гря-
нет…!». Какие методы мотива-
ции и привлечения граждан к 
прохождению профилактиче-
ских осмотров и диспансери-
зации, на ваш взгляд, наибо-
лее действенны?

КиМ а.В.: Во-первых, персо-
нал поликлиники находится в по-
стоянном контакте с жителями 
прикрепленной территории и, 
безусловно, постоянно агитиру-
ет их пройти своевременно об-
следование.

Также каждому гражданину, 
явившемуся на прием в поли-
клинику с любой другой целью, 
в обязательном порядке предла-
гается пройти профосмотр или 
диспансеризацию.

Кроме того, уже продолжи-
тельное время действует си-
стема, когда пациентам напо-
минают о визите в поликлинику 
представители страховых меди-
цинских организаций. Так назы-
ваемые страховые поверенные 
путем рассылки писем, смс, об-
звона по подготовленным спи-
скам приглашают людей на про-
фосмотры. 

Я вижу серьезный потенциал в 
кооперации с работодателями. 
Большинство нашего трудоспо-
собного населения работают, 
люди дорожат своей работой. 
Поэтому, если работодатель бу-
дет заинтересован в том, чтобы 
сотрудники проходили регуляр-
ный профосмотр и диспансе-
ризацию, удастся увеличить чи-
сленность работающих граждан, 
регулярно занимающихся про-
филактикой. 

Думаю, должны быть разрабо-
таны нормы, закрепляющие за 
работодателем определенную 
ответственность за прохожде-
ние сотрудниками профосмо-
тров и диспансеризации. Ведь 
четко выстроенная система про-
филактики и раннего выявления 
заболеваний дает конкретный 
экономический эффект – по 
объему затрат это минимальное 
вложение в здравоохранение, 
притом что эти деньги возвра-
щаются потом за счет использо-
вания трудовых ресурсов. Люди 
реже выходят на больничный, 
реже госпитализируются, более 
эффективно работают.

Первые шаги в этом направле-
нии уже сделаны. Так, в начале 
2019 года произошли изменения 
в трудовом законодательстве: в 
результате один оплачиваемый 
день будет выделятся всем рабо-
тающим гражданам  для прохо-
ждения диспансеризации, а два 
дня — работающим  предпенси-
онного и пенсионного возраста. 

Но важно не останавливаться 
и делать еще больше: на феде-
ральных каналах телевидения, 
радио и др. выделять время для 
социальной рекламы, объяснять, 
что это необходимо, доступно и 
результативно для каждого че-
ловека.

– Где можно пройти профи-
лактический медицинский ос-
мотр или диспансеризацию?

КиМ а.В.: Как правило, гра-
ждане обращаются за профи-
лактической помощью в поли-
клинику по месту жительства, к 
которой они прикреплены. Но 
у любого человека в соответст-
вии с российским законодатель-
ством есть право по желанию 
прикрепиться к любому другому 
амбулаторно-поликлиническому 
учреждению при наличии поли-
са ОМС и получить медицинскую 
помощь на бесплатной основе.

– Что бы Вы хотели сказать 
жителям, прикрепленным на 
медицинское обслуживание к 
Вашему учреждению?

КиМ а.В.: Уважаемые гра-
ждане! Я не случайно упомянул 
слова И.Брехмана в начале на-
шей беседы: «Здоровье – это 
вершина, на которую человек 
должен подняться сам». Это, без 
сомнения,  так и есть. 

Ваше здоровье – в ваших ру-
ках. Не откладывайте надолго 
свой визит в поликлинику. Вы-
бор за Вами!
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ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ ДОРОГИХ ЮБИЛЯРОВ – ЖИТЕЛЕЙ МО МО № 78
ЮБИЛЯРЫ АВГУСТА

70 лет 75 лет 80 лет 85 лет
Александрова Лариса Ивановна
Блохина Екатерина Федоровна

Милейковский Михаил Яковлевич
Гзирян Юрий Амазаспович

Роот Лариса Евгеньевна
Дергилева Нина Васильевна

ИСТОРИЧЕСКИЙ  ОЧЕРК

Причины, обстоятельства и последст-
вия блокады Ленинграда 1941-1944 годов 
хорошо известны. Страшные страдания 
горожан, массовая эвакуация, высочай-
шая смертность, огромные потери фрон-
та, повсеместные разрушения самого 
города в результате бомбежек и артоб-
стрелов нанесли громадный вред Ленин-

граду. Для преодоления последствий 
этой трагедии понадобились долгие годы 
борьбы и труда горожан и приезжих. 

Гораздо менее известен другой пери-
од жизни нашего города – блокада 1919 
года, называемая «Первой блокадой». 
Потери Петрограда в годы Гражданской 
войны вполне сопоставимы с блокадой 
1941-1944 годов. Эту первую блокаду 
ровно 100 лет назад устроил бывший рус-
ский генерал Юденич.

Голод захлестнул Петроград ещё в годы 
первой мировой войны. После революции 
1917 года правительство Ленина энергич-
но взялось за решение самых актуальных 
проблем. И в первые несколько месяцев 
советской власти ситуация с продуктами 
в Петрограде несколько стабилизирова-
лась. Но весной 1918 года началась Гра-
жданская война.

В мае и ноябре 1919 года состоялись 
два больших наступления белогвардей-
ских войск на Петроград с запада, со 
стороны Эстонии. Это была историче-
ская Оборона Петрограда – противосто-
яние 7-й и 15-й армий Красной Армии 
совместно с Морскими силами Балтий-
ского моря силам Северо-Западной ар-
мии Белого движения и иностранным ин-
тервентам.  В этот период Гражданской 
войны город понес потери, сопостави-
мые с блокадой в Великую Отечествен-
ную. Большинство уехало из голодного 
и холодного города. Множество жителей 
погибло.

В июне и октябре войска гене-
рала Юденича дважды подходи-
ли к дальним окраинам города в 
попытках овладеть Петроградом. 
Балтийское море все это время 
блокировал британский флот, ка-
кое-либо снабжение из Финлян-
дии также было невозможным 
— там после своей гражданской 
войны правили силы, враждеб-
ные по отношению к советской 
России.

17 мая 1919 года Совет Обо-
роны командировал в Петрог-
рад в качестве чрезвычайного 
уполномоченного И.В. Сталина. 
Его миссия заключалась в ор-
ганизации мер по отражению 
наступления белогвардейских 
войск и наведению порядка в го-
роде. В создании оборонитель-
ных сооружений приняли учас-
тие тысячи рабочих и работниц 
Петрограда. Тщательно охра-
нялись все объекты оборонного 
значения. Въезд в город и выезд 
из него производились лишь по 
специальным пропускам. Дви-
жение по улицам в ночное время 
было ограничено. Подступы к 
Петрограду охранялись отряда-
ми, установившими усиленное 

наблюдение за дорогами. Все мосты 
были заминированы на случай, если вра-
гу удалось бы прорваться к городу. Все 
запасы топлива и промышленного сырья 
были взяты на учет. Помимо распределе-
ния хлеба по карточкам, власти Петрог-
рада занимались созданием системы 
столовых, организовывали бесплатное 

питание для детей, централизованную 
выпечку хлеба и т. п. Из Петроградских 
рабочих формировали продотряды, ко-
торые направлялись за продовольстви-
ем в хлебородные губернии.

К счастью, Петроград не был полностью 
блокирован. Оставалась Николаевская 
(Октябрьская) железная дорога на Мо-
скву и дорога на Вологду. Все снабжение 
города держалось на одной железнодо-
рожной ветке. Это и было дорогой жизни 
в 1918 году. Но и по этой дороге с трудом 
доставлялось даже имеющееся продо-
вольствие. Например, в 1919 году один из 
эшелонов с соленой рыбой из Астрахани 
продвигался в Петроград более двух с 
половиной месяцев и в пункт назначения 
продукт прибыл испорченным. К тому же 
во время боевых действий, которые шли 
на подступах к городу весь 1919 год, кро-
ме горожан продовольствием снабжа-
лась ещё и армия. 

По статистике в Петрограде ежеднев-
ный паек хлеба в среднем на протяжении 
1919 года составлял для рабочего 120 
граммов и 40 граммов для иждивенца, то 
есть был чисто символическим. По повы-
шенным нормам снабжались лишь неко-
торые военные производства, в том числе 
Путиловский завод.

Белогвардейцы же, наоборот, получа-
ли от интервентов огромное количество 
продуктов, вооружения и боеприпасов, 
в результате чего положение на фронте 
складывалось в пользу частей Юденича. 

100 лет блокаде петрограда 1919 года

К 8 июня ситуация стала катастрофиче-
ской, и в ночь на 9 июня Сталин телегра-
фировал Ленину: «Учитывая положение 
на других фронтах, мы до сих пор не 
просили подкреплений, но теперь дело 
ухудшилось до чрезвычайности. Опас-
ность угрожает непосредственно Пе-
тергофу. С его падением Питер висит 
на волоске. Для спасения Питера необ-
ходимо тотчас же, не медля ни минуты, 
три крепких полка».

Ленин немедленно отдал приказ по-
слать в 7-ю армию три полка. По их при-
бытии 12 июня отход советских войск на 
нарвском участке прекратился. Все атаки 
врага, рвавшегося к Гатчине и Царско-
му Селу, были успешно отбиты. На Пе-
троградском фронте наступило затишье, 
которое длилось до самой осени, когда 
Юденич предпринял второе крупное на-
ступление. 

В октябре для осуществления общего 
руководства на место выехал Троцкий. 
Но ситуация показалась ему настолько 
безнадежной, что он телеграфировал 
в Москву о принятом решении открыть 
Юденичу ворота Петрограда. Узнав об 
этом, Ленин срочно созвал заседание 
Совета Обороны, и утром 17 октября пе-
редал по прямому проводу следующее: 
«Удержать Петроград, во что бы то ни 
стало, до прихода подкреплений, кото-
рые уже посланы». Тогда же Ленин обра-
тился напрямую к рабочим и красноар-
мейцам Петрограда: 

«Товарищи! Вы всё знаете и видите, ка-
кая громадная угроза повисла над Петрог-
радом. В несколько дней решается судьба 
Петрограда, решается судьба одной из 
твердынь Советской власти в России.

Мне незачем говорить петроградским 
рабочим и красноармейцам об их долге. 
Вся история двухлетней беспримерной 
по трудностям и беспри-
мерной по победам совет-
ской борьбы с буржуазией 
всего мира показала нам со 
стороны питерских рабочих 
не только образец испол-
нения долга, но и образец 
высочайшего героизма, не-
виданного в мире, револю-
ционного энтузиазма и са-
моотвержения.

Товарищи! Решается 
судьба Петрограда. Враг 
старается взять нас вра-
сплох. У него слабые, даже 
ничтожные силы, он силён 
быстротою, наглостью офи-
церов, техникой снабжения 
и вооружения. Помощь Питеру близка, мы 
двинули её. Мы гораздо сильнее врага. 
Бейтесь до последней капли крови, това-
рищи, держитесь за каждую пядь земли, 
будьте стойки до конца, победа недалека. 
Победа будет за нами!»

Город лихорадочно готовился к энер-
гичному отпору врагу. Он был разделен 
на районы обороны во главе со штабом 
внутренней обороны. При районных шта-
бах быстро формировались специальные 
команды пулеметчиков, артиллеристов и 
санитаров. Часть из них была немедленно 
направлена на фронт, другая часть оста-

лась для обороны подступов к Петрограду. 
Город покрылся окопами. На площадях 
и окраинах были установлены орудия и 
пулеметы, возводились оборонительные 
сооружения. Заводы и фабрики, дома и 
улицы были приспособлены для обороны. 
Днем и ночью работали питерские заводы. 
Они ремонтировали бронепоезда, броне-
машины, пушки, пулеметы и автомобили. 
Путиловские рабочие впервые в Совет-
ской России построили два танка, которые 
приняли активное участие в защите Пе-
трограда. Путиловский и Обуховский за-
воды увеличили свою продукцию в 5-6 раз.

На защиту Петрограда стали прибывать 
добровольцы — члены партии, комсо-
мольцы и рабочие из Москвы, Вятки, Че-
реповца, Смоленска, Новгорода, Нижнего 
Новгорода, Самары, Казани и других мест. 
Огромную роль в обороне Петрограда 
сыграли женщины-работницы. Из 12 тыс. 
мобилизованных работниц около 3 тыс. 
участвовали в боях в качестве пулеметчиц, 
связисток, сапер и санитарок.

Решающий момент для обороны геро-
ического города наступил в ночь с 20 на 
21 октября. В 6 часов утра 21 октября ча-
сти ударной группы перешли в наступле-
ние во фланг войскам Юденича. Задача 
полного разгрома армии Юденича долж-
на была решаться уже в более широком 
масштабе, взаимными усилиями двух 
армий — 7-й и 15-й. 26 октября командо-
вание красного Западного фронта отда-
ло приказ об общем наступлении. После 
упорных боёв белогвардейцы были раз-
громлены, и советские войска 14 ноября 
овладели Ямбургом.

В конце ноября и в начале декабря 
остатки разбитой Северо-западной ар-

мии генерала Юденича были окончатель-
но отброшены с советской земли на тер-
риторию Эстонии.

Только окончание Гражданской войны 
позволило решить множество городских 
проблем. В феврале 1921 года на особом 
заседании ВЦИК отдельно обсуждался 
«Петроградский вопрос». Было офици-
ально признано, что вследствие Граждан-
ской войны Петроград разорен больше, 
чем любой другой город России, больше 
всех понес жертв и уже не может быть 
восстановлен собственными силами без 
помощи всей страны.
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Уважаемые читатели, редакция «Ваш Муниципальный» приносит Вам свои извинения  в связи с допущенной технической ошибкой на четвертой полосе бюллетеня  
МС Мо Мо № 78 «Ваш Муниципальный» № 13 (314) от 29.07.2019. В разделе поздравления юбиляров была допущена техническая ошибка в фамилии 
жителя нашего округа бабанова Георгия Васильевича, приносим ему свои извинения. 

Уважаемые юбиляры!
От всей души поздравляем вас с юбилейными датами!

Желаем вам крепкого здоровья, благополучия, 
любви и внимания со стороны родных людей, доброго участия 

друзей, долгих и счастливых лет жизни!
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Внутригородского Муниципального образования 

Санкт-Петербурга 
муниципальный округ № 78


